



Alejandro Armenta, Ignacio Mier, Rodrigo Abdala y Julio Huerta, en la carrera por la gubernatura de Puebla.

## Alejandro Armenta, Ignacio Mier, Rodrigo Abdala y Julio Huerta; cuatro formas de aspirar a gobernar Puebla

*Crónica* entrevista a posibles candidatos a la gubernatura; todos ellos quieren ser un mandatario que termine completo su sexenio

**Aspirantes.** Cuatro formas de buscar una gubernatura, la de Puebla, dan pie a cuatro charlas con *Crónica*. Dos legisladores que tuvieron bajo su conducción a las cámaras del Congreso de la Unión, Alejandro Armenta e Ignacio Mier son dos políticos que participan en la política nacional y han instrumentado procesos legislativos vitales para el Presidente de la República. Ambos, se dice en los pasillos legislativos, son muy cercanos al mandatario y, como lo expresan en las entrevistas por separado, confían en que AMLO no se convertirá en un gran elector.

Dos figuras de corte local

completan este Póker de aspirantes: Rodrigo Abdala, el más joven y cuya trayectoria política sólo ha existido al interior de Morena. Operador de programas sociales, es también un referente obligado en la entidad.

Finalmente, Julio Huerta, exsecretario de Gobierno que ha dado continuidad entre el gobierno del finado Miguel Barbosa y del gobernador actual, Sergio Salomón. Convencido de las premisas del amilismo, habla abiertamente de sus aspiraciones y de su cercanía con la población toda vez que optó por trabajar en las comunidades y abandonar lo más posible el despacho. **PÁGS 8-9**



## Abdla, Armenta, Huerta y Mier

# Nacho Mier "Ya cumplí mi misión a nivel nacional, ahora..."

**Eloisa Domínguez**  
nacional@cronica.com.mx

Visto como un estratega inteligente, Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, dice haber recorrido ya un camino bajo un ideal político: la transformación de la vida pública del país. Su misión a nivel nacional ya se cumplió, agrega Nacho Mier, como todos le dicen, y señala que ha llegado la hora de hacer saber que ahora sí, cuando lleguen los tiempos, pondrá su legítima aspiración en la baraja electoral para "salvar a Puebla" luego de dos oportunidades que dejó pasar, una en 2018 y otra en 2019.

**—¿Por qué quiere gobernar Puebla?**

—Va más allá de una aspiración legítima personal. Yo tuve la oportunidad de ser candidato en 2018 y 2019 y tomé la decisión de declinar porque tenía una misión que cumplir. Nunca me ha gustado dejar nada inconcluso. Cuando uno asume un compromiso de carácter ideológico, social y político, pues lo primero que espera la gente es que se cumpla con la palabra.

Entonces, por honestidad y compromiso, y no dejar nada inconcluso, no fui candidato. Decidí no participar en Puebla en ningún proceso electoral. Y en 2019 lo mismo, por congruencia y por consistencia con la legitimidad el candidato debía ser nuevamente Miguel Barbosa. Ahora las circunstancias son otras. Ya cumplí mi tarea con el movimiento a nivel nacional y ha sido un honor ser dos veces el coordinador del grupo parlamentario de Morena en las legislaturas de la Transformación. Y eso ya quedó ahí.

**—¿Qué le puede dar a Puebla?**

—Yo llegué a revivir el movimiento en Puebla, que se abandonó o se adormiló. Había una energía o una emoción social latente, que se adormiló. Fuimos y creamos el Instituto para la Transformación

**"Tenemos un proyecto, tengo la edad, la preparación, tengo la estructura, tengo la visión, tengo las relaciones, tengo la aceptación, tengo el proyecto. Y sí, si creo... Entonces, ¿por qué no?"**

Poblana. Hoy tenemos cinco mil 700 asambleas comunitarias con un comité que se eligió democráticamente. Tenemos 70 mil asambleas, tenemos lo que no tiene ni siquiera un partido político en Puebla. Una estructura de organización comunitaria espectacular.

Entonces, tenemos un proyecto, tengo la edad, la preparación, tengo la estructura, tengo la visión, tengo las relaciones, tengo la aceptación, tengo el proyecto. Y sí, si creo... Entonces, ¿por qué no?

**—Será una competencia con muchos...**

—Es una decisión que van a tomar las poblanas y los poblanos. Yo me uní a este movimiento para cambiar las co-

sas. Ahora he escuchado voces, cada vez mayores.

**—¿Qué tanto podría influir el candidato presidencial en la definición de quienes van por la gubernatura?**

—No, yo no creo que hagan eso. Quien lo haga... Sería una inconsistencia política, porque quien resulte va a derivar de una consulta, una encuesta abierta, y lo menos que puede garantizar el ganador es lo mismo. Imagínate que al quinto estado más importante del país le digan que siempre no. No va a pasar eso, no.

**—¿El gran elector es el Presidente?**

—No... El Presidente ha sido un gran demócrata. Lo ha demostrado. Él tenía toda la fuerza política, la fuerza moral, la fuerza social. Las tres cosas las tiene el Presidente. No... Tiene una aceptación, incluso superior a Morena. Podría haber hecho de esas fortalezas para decidir quién. Si no lo hizo con lo más, no la va a decidir con lo menos. Va a dejar que la gente decida •



Foto: Adrián Contreras